

**N I E D E R S C H R I F T**  
**Nr. 03/2022**  
**über die**  
**öffentliche Sitzung**  
**des Ortschaftsrates**  
**Kippenheimweiler**  
**am 17. Mai 2022**

**Sitzungsort:** Rathaus Kippenheimweiler, Bürgersaal

**Anwesend:** Ortsvorsteher: Tobias Fäßler  
Ortschaftsräte: Thomas Schlenker  
Roland Siefert  
Ute Schmieder  
Veronika Richter  
Agnes Weis  
Manfred Woitassek  
Stephan Hurst  
Klaus Dörner

**Entschuldigt:** Antonio Bellomo  
Stadtrat: Eberhard Roth

**Schriftführerin:** Verw. Angestellte Ingrid Karl

Die Sitzung wird vom Vorsitzenden um 19:30 Uhr mit der Feststellung eröffnet, dass die Ortschaftsräte mit Datum vom 10. Mai 2022 ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen wurden.

Der Vorsitzende stellt fest, dass der Ortschaftsrat beschlussfähig ist.

Auf der Tagesordnung stehen und werden beraten bzw. beschlossen:

1. Frageviertelstunde für a) Zuhörer b) für Ortschaftsräte
  2. Bekanntgabe Beschluss NÖ Sitzung vom 16.03.2022
  3. Kenntnissgabe eines Bauantrages
  4. Haushalt 2023  
Mittelanmeldungen Finanzhaushalt und Strukturmittel; Beratung und Beschluss
  5. Verschiedenes / Informationen
    - a) Nächster Sitzungstermin
    - b) Fa. Vogel-Bau; Vororttermin
- 

Der Vorsitzende stellt fest, dass fristgerecht eingeladen wurde und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Er begrüßt die Presse: BZ (R. Beschorner) und LZ (Baublies) Es sind keine Zuhörer anwesend.

Das Gremium traf sich vor der Sitzung zu einer Besichtigung des 2021 eingerichteten Lehrerzimmers mit Schulleiterin D. Fehrenbach-Isele.

Der Vorsitzende informiert:

- OV Fäßler bedankt sich bei der Jugendfeuerwehr Kippenheimweiler / Langenwinkel, den Jägern, dem Bürgerzentrum und bei der Wylerter Jugend und den fleißigen Kindern für die Mithilfe bei der Ortenauer Kreisputzete
- Die nichtöffentliche Beschlussvorlage „Satzung über die Benutzung der Schulhöfe der Stadt Lahr wurde im digitalen Umlaufverfahren im Gremium vorgestellt.
- Der Bauantrag zum Abriss einer Scheune auf dem Flst.Nr. 113/1 und 113/6, Luisenstraße/Wylerter Hauptstraße wurde im Umlaufverfahren zur Kenntnis gegeben.

**Zu Punkt 1a:**

Entfällt

**Zu Punkt 1b:**

OR Woitassek fragt an, wann die angeordnete Geschwindigkeitsbegrenzung Tempo 30 in der Kaiserswaldstraße umgesetzt wird. Aufgrund personellen Engpasses bei der Abt. 302 konnte die Anordnung noch nicht vollzogen werden, so der Vorsitzende.

OR Woitassek fordert aufgrund der in den vergangenen Wochen passierten Verkehrsunfällen auf der Kreisstraße zwischen Friedhof und Ortseinfahrt Kirche – wie in der OR-Sitzung mit Teilnahme von Frau Vogt/Frau Stuber besprochen – die nochmalige Überprüfung einer Geschwindigkeitsbeschränkung auf Tempo 50. Er betont, dass in diesem Bereich in den Abendstunden und am Wochenende viel zu schnell gefahren werde. Das Gremium stimmt diesem Antrag zu und bittet um nochmalige Überprüfung.

OR Schlenker teilt mit, dass er von Bürger\*innen aufgrund der Umsetzung „Wegfall Schranke Kaiserswaldhalle“/Kreisstraße angesprochen wurde. Diese hätten erhebliche Bedenken und halten dies gefährlicher als mit Schranke. Der Vorsitzende weist darauf hin, dass das Gremium dieser Lösung mit allen Nachbesserungen zugestimmt hat und eine vollständige Schließung ablehnte.

Er möchte schon jetzt darauf hinweisen, dass bei der Einrichtung einer Umgehungsstraße (Bau der Neuen Kreisstraße) dies zu gefährlichen Situationen kommen könnte.

OR Schmieder schlägt vor, dass mehr Geschwindigkeitskontrollen in diesem Bereich durchgeführt werden.

OR Hurst moniert bzgl. des digitalen Umlaufverfahrens; Beschlussvorlage nichtöffentlich „Schulhofsatzung“, dass er drei Fragen, welche er an die Abt. 50 gestellt hatte, nicht beantwortet bekam. Der Vorsitzende hatte ein Gespräch mit Abt.leiter Ott. Der historische Schopf, welcher auf Erbbaupacht dem „Verein für Heimatpflege und Ortsgeschichte e.V.“ gehört, wurde von der Satzung ausgeklammert. Auf Nachfrage des Vorsitzenden wurde das Email vom Amt 50 mit der Beschlussvorlage leider nicht an die OV Kippenheimweiler gesandt. Da die Sitzung im HPA beraten werden sollte, wurde dies deshalb per Umlaufverfahren an das Gremium gegeben. OR Richter bedauerte es, dass das Gremium deshalb nicht die vollen Informationen bekommen hätten.

OR Dorner moniert, dass ein Landwirt auf seinem Feld (Unterwüstmatt) Bauschutt bzw. Reste von größeren Steinen abgeladen hätte. Er hätte diesen aufgefordert, dies wieder abzutragen. OV Fäßler ist der Ansicht, dass dies privatrechtliche Angelegenheiten wären.

Außerdem liegt auf dem Grünstreifen von der Kreisstraße zum Schweinemaststall ein Flachbildschirm. Der Vorsitzende sagt die Meldung an die Abt. 302 (wilde Entsorgung) zu.

OR Richter hat der Ortsverwaltung Fotos von dem Baum hinter dem Ehrenmal zukommen lassen. Dieser hat Totholz und der Stamm würde sich schälen und soll überprüft werden.

### **Zu Punkt 2:**

Der Vorsitzende gibt den Beschluss aus der nö Sitzung vom 16.03.22 (Grundstücksverkäufe Flst.Nr. 2178, 2179 und 8710 und 8711) bekannt.

### **Zu Punkt 3:**

Der Ortschaftsrat nimmt den Bauantrag „Errichtung Pavillon, Pool mit Überdachung und einer Grenzmauer“ von den Ehel. Jakupi-Engelsdorfer, Flst.Nr. 1436, Bahnhofstr. 29 zur Kenntnis. Nach längerer Diskussion stellt das Gremium fest, dass Mängel (nicht vorliegende Baulast durch Flst.Nr. 1435) vorliegen und dies sanktioniert werden müsste. Weiterhin ist zu prüfen, wie lange der Bauantrag in Bearbeitung war.

### **Zu Punkt 4:**

Das Gremium fasst folgenden Beschluss:

Die Strukturmittel in Höhe von Euro 10.400 sollen für folgende Maßnahmen geplant werden:

- Beschilderung: 3.000 Euro
- Grünanlagen: 2.000 Euro
- Infostelen: 2.000 Euro
- Waldmattensee (Strukturverbesserungen, Liege) 3.400 Euro

Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen; 1 Enthaltung

**Zu Punkt 5a:**

Nächster Sitzungstermin: Dienstag, 21. Juni 2022, 19:30 Uhr

TOP: Vorstellung der Projekte/Arbeit des BZ „LaKiHu“; Inesse Freija und Jochen Brucker

TOP: Techn. Gebäudemanagement, Abt. Leiterin Silke Kabisch  
hier: Vorstellung zweier Planvorstellungen Aussegnungshalle Vordach

**Zu Punkt 5b:**

Bzgl. Beleuchtung und Umsiedelung der Fa. Vogelbau-GmbH wird der Vororttermin auf das Spätjahr vertagt, wo es am späten Abend dunkler ist.

Ende der Sitzung: 20:35 Uhr

**Unterschriften:**

**Der Vorsitzende:**

**Für die Ortschaftsräte:**

\_\_\_\_\_  
( Tobias Fäßler )

**Die Schriftführerin:**

\_\_\_\_\_  
( Ingrid Karl )